

Déficit comercial de EE. UU. desciende por primera vez en 6 años

Expertos aseguran que la guerra comercial con China es el principal factor que ayudó a la baja. Con México llegó a un récord histórico.

Washington/EFE

POR PRIMERA vez en seis años, el déficit en el comercio internacional de bienes y servicios de Estados Unidos se redujo en 2019, un 1,7%, debido al descenso tanto de las importaciones como de las exportaciones en medio de la guerra arancelaria y el menor crecimiento global.

El desequilibrio de todo el ejercicio, de US\$616.800 millones, es el menor registrado desde 2013.

En su informe, el Departamento de Comercio indicó que el pasado año las exportaciones estadounidenses bajaron un 0,1%, hasta los US\$2,5 billones, mientras que las importaciones se redujeron un 1,4%, hasta los US\$3,1 billones. Eso sí, aunque en 2019 el déficit total se redujo, en diciembre creció 12%, hasta US\$48.900 millones.

El gran causante del descenso del pasado año fue la reducción en el desequilibrio comercial en bienes con China, que se contrajo un 17,6% hasta los US\$345.600 millones, con caídas tanto en las importaciones (16,2%) como en las exportaciones (11,3%) por la guerra comercial.

El dato se conoce después de que, en enero, el presidente Donald Trump

sellara como una victoria la 'primera fase' del pacto con China, con el que se busca rebajar las tensiones comerciales entre las dos grandes potencias mundiales.

"La guerra comercial se ha llevado una buena parte del déficit comercial con China", aseguró Ward McCarthy, economista financiero jefe de la consultora Jefferies LLC.

La disputa entre las dos mayores economías mun-

diales tiene consecuencias más allá de sus fronteras, y ambas han visto reducido su ritmo de crecimiento en los últimos meses.

La economía de EE. UU. se ralentizó en 2019 a un ritmo anual del 2,3% frente al 2,9% de 2018. Por su parte, el PIB de China subió un 6% interanual en el tercer trimestre de 2019, la peor cifra trimestral desde 1992.

Asimismo, Trump logró concretar otra de sus gran-

des promesas: la firma del nuevo acuerdo T-MEC, que sustituye al pacto con México y Canadá.

No obstante, el déficit con México en 2019 alcanzó un récord histórico de US\$101.800 millones.

Pese a las promesas del mandatario de reequilibrar el déficit que, a su juicio, responde al trato injusto que le dan sus socios comerciales, ascendió hasta 2018 para registrar un nivel máximo. ☐



Tanto las importaciones como las exportaciones del país a China bajaron en 2019. Archivo

Inflación de Venezuela: 9.585,5%

Caracas/AFP

VENEZUELA cerró el 2019 con una inflación de 9.585,5%, según cifras publicadas este martes por el Banco Central (BCV).

El IPC reconocido por el BCV, de línea oficialista, supera la estimada por el Parlamento, de mayoría opositora, que divulga desde 2017 su propio índice infla-

cionario y la calculó en 7.374,4% para el mismo período.

En tanto, al acortar en dos ocasiones sus previsiones para Venezuela, el Fondo Monetario Internacional (FMI) proyectó una inflación de 200.000% para 2019, año que cerró con una devaluación de 98,6% del bolívar, dando paso a una dolarización informal.

En mayo de 2019, luego de un silencio de tres años, el BCV reveló que la inflación de 2018 cerró en 130.060% y que el PIB se redujo a la mitad desde 2013.

En un segundo informe de octubre, el BCV reconoció el hundimiento continuado de la economía con una inflación acumulada de 4.679,5% hasta septiembre pasado y una contrac-

ción del PIB de 26,8% en el primer trimestre de 2019.

Ayer, en tanto, no fue publicado el dato del PIB. La otrora potencia petrolera vive su peor debacle en la historia reciente, forzando un éxodo de unos 4,6 millones de venezolanos desde finales de 2015, según Naciones Unidas. La oposición atribuye el descalabro al elevado gasto público y la corrupción en medio de la más prolongada bonanza de Venezuela. ☐

BREVES

Opep extiende un día más su comité técnico

(EFE) Un comité técnico de países de la Opep y de sus aliados (Opep+), presidido por Arabia Saudí y Rusia, amplió a un tercer día su reunión para analizar el impacto del coronavirus sobre el mercado petrolero y las posibles respuestas a adoptar. Tras once horas de deliberaciones sin resultado ni recomendaciones concretas para los ministros de Petróleo de los grupos, los expertos acordaron verse de nuevo hoy.



La reunión definirá qué hacer frente al coronavirus. EFE

Tesla cortó su racha al alza en Wall Street

(EFE) La firma de automóviles eléctricos de lujo Tesla dio marcha atrás ayer en Wall Street y su valor llegó a caer cerca del 20%, después de seis sesiones de consecutivas de alzas en las que sus acciones se dispararon casi 60% y rozaron los US\$1.000 por cada título.

Nuevas amenazas a petroleras globales

(EFE) Estados Unidos amenazó ayer con sanciones a la petrolera española Repsol, la estadounidense Chevron y el conglomerado indio Reliance por sus actividades relacionadas con Venezuela, aunque reservó su advertencia más dura a la estatal rusa del crudo Rosneft.

Banco de Brasil bajó de nuevo su tasa a un mínimo histórico

Brasilia/AFP

EL BANCO Central de Brasil (BCB) anunció ayer un recorte de su tasa básica de 0,25 puntos porcentuales, llevándola a un nuevo mínimo histórico de 4,25% en el marco de su política de reactivación económica, aunque indicó que podría interrumpir el ciclo después de cinco bajas consecutivas.

El recorte, decidido por unanimidad de los nueve miembros del Comité de Política Monetaria (Copom) del BCB, coincide con la estimación promedio del mercado.

La decisión se adoptó en medio de la crisis del coronavirus que semiparaliza a China, primer socio comercial de Brasil, y tras

la publicación de datos que mostraron una caída de la producción industrial en 2019, comprometiéndolo el despegue de la mayor economía latinoamericana.

Pero el Copom llama a guardar la calma. "En el escenario externo, a pesar del reciente aumento de las incertidumbres, el carácter acomodaticio de la política monetaria en las principales economías ha sido capaz de producir un ambiente relativamente favorable para los emergentes", señaló.

Por eso, dio a entender que antes de decidir nuevas bajas esperará que las ya decididas desde julio pasado, cuando la tasa Selic estaba en 6,5%, surtan todo su efecto. ☐